

Fuente

El Peruano

Fecha

30/Jun/2016

CONOCIMIENTO Y HABILIDAD

Khaled Luyo

DIRECTOR DE ASESORIA
Y PROCEDIMIENTOS
TRIBUTARIOS. KPMG PERÚ



La notificación electrónica

Desde el 2 de mayo, la Superintendencia Nacional de Aduanas y de Administración Tributaria (Sunat) notifica a los contribuyentes las resoluciones de ejecución coactiva (REC) mediante notificaciones electrónicas. Recordemos que la notificación de una REC constituye el inicio de la cobranza coactiva de una deuda tributaria. A partir de esta notificación, la Sunat otorga al deudor tributario un plazo de siete días hábiles para pagar,

transcurridos los cuales quedaría habilitada para dictar medidas cautelares, como los embargos. En este contexto, las notificaciones electrónicas constituyen una nueva herramienta en el procedimiento de cobranza coactiva, por lo que resulta importante analizar los efectos que este cambio representará para los contribuyentes. Podemos destacar como beneficios de esta modalidad de notificación que los contribuyentes ya

no enfrentarían dificultades como notificación por error en un domicilio ajeno al del contribuyente; incertidumbres de la fecha de notificación; o la dificultad de ubicación del domicilio fiscal, entre otros. Consideramos importante advertir que las notificaciones electrónicas podrían vulnerar derechos de los contribuyentes como el derecho de defensa y/o el derecho al debido procedimiento: Las recurrentes caídas de los sistemas informáticos

de Sunat podrían impedir el acceso al buzón electrónico y el contribuyente podría tomar conocimiento de la existencia de una REC, habiendo transcurrido parte del plazo de siete días hábiles otorgados por ley. Además, por error los sistemas informáticos de la Sunat podrían reportar una REC como notificada; sin embargo, dicha REC nunca llegó a ser depositada en el buzón electrónico del contribuyente. Como puede observarse,

ambos escenarios podrían recortar el plazo dado por ley o impedir que el contribuyente tome conocimiento de la REC, con lo cual se estarían afectando los derechos antes señalados. A efectos de disminuir los riesgos antes descritos, sugerimos que la Sunat establezca de forma obligatoria la notificación simultánea de alertas al correo electrónico y al teléfono móvil registrados en el RUC del contribuyente.